

El día político

Hoy escasean las noticias para esta sección. El ministro de la Gobernación al recibir a última hora de anoche a los periodistas les dijo que no ocurría nada y que la tranquilidad era general en toda España.

Ayer hubo reunión en casa de Maura y según dicen los corresponsales telegráficos parece que en esa reunión los ex-ministros convinieron en que la situación política actual es harto difícil, aunque el señor Canalejas se podrá sostener hasta Enero.

Según se parece, se consolida la creencia de que no habrá gabinetes intermedios encargándose los conservadores del poder cuando no pueda resistir más el señor Canalejas.

La preocupación actual del gobierno son las cuestiones internacionales, llenas de graves dificultades, a la solución de las cuales deben contribuir todos los partidos.

Mañana es el día señalado para el levantamiento de las garantías y convocatoria de las elecciones municipales.

Esosamos decir como esperarán el día de mañana los enemigos del gobierno por un lado y los candidatos a concejales por otro.

Y así se vive en España.

Ojeada universal

Francia tiene en total 39.000.000 de habitantes. Descontando a los niños, soldados y enfermos, quedan un poco más de 19 millones de personas capaces de ganarse la vida por el trabajo.

Una tercera parte de éstas, o sean seis millones y medio, son mujeres, lo que demuestra que la francesa, después de casarse, no deja de trabajar para ganarse la vida o para ayudar a los gastos de la familia. En la agricultura, 2.600.000 mujeres corresponden en Francia a 5.516.000 hombres.

En el comercio francés trabajan 1.133.000 hombres y 695.000 mujeres; en las fábricas y en la industria, 2.127.000 mujeres (comparado con 3.365.000 hombres); en otras ocupaciones libres (profesiones, etc.), 173.000 mujeres y 226.000 hombres.

Entre las damas parisenses ha roto, y se halla actualmente en boga, la antigua costumbre de conservar en su poder un álbum en donde hacen escribir un pensamiento a toda persona eminente que frecuenta sus salones.

El *Piccolo della Sera* publicó algunos aforismos extraídos de uno de esos álbumes. Comienza la célebre escritora Severino con este pensamiento: «El amor embobeca al hombre; los amores le envilecen.»

Enrique Lavedan escribe: «El amor no es una palabra profana: es una palabra profanada.» Dos autores dramáticos de la misma hornada revelan el secreto de sus corazones a propósito del sentimiento de la amistad. El primero de ellos dice: «Después del placer de hablar mal de sus amigos, no hay satisfacción mayor que la de elogiarlos.» Y el otro: «Hay ocasiones en que nuestro ánimo se halla tan inclinado a la tolerancia que la felicidad de un amigo no llega a perturbarnos.» Julio Claretie aguija su pluma y escribe esta máxima, olvidada de puro sabida: La locura es tal vez el principio de la sabiduría.

Victor Marguerite tampoco ha puesto en tortura su cerebro para estampar este pensamiento, que escribió ya, aunque con más bellas frases, nuestro gran poeta Jorge Manrique: «Nuestra vida es un río que corre sin cesar.»

El más original—por no decir el único—de todos, el humorista Tristán Bernard, ha preferido escribir: «Soy poco afortunado, en verdad, mi querida señora... puesto que me pedis un pensamiento, precisamente en el único mes del año en que yo, pensador infame, no quiero pensar!...»

Aunque parezca un contrasentido, en Berlín se ha estado viendo esta última temporada una negra blanca.

Los padres, los hermanos y los hijos de tal fenómeno son negros como el ébano, pero ella ha salido blanca, de un blanco pálido, y sus lanudas y onduladas pelos son de la blancura de la miel. Todas sus facciones, todo su tipo es de la raza negra más pura, y su color, más claro que el del albino más cegato.

El fenómeno trabajaba en un circo de la capital de Alemania, con una compañía de guerreros negros que representaban varias pantomimas africanas y bailaban danzas raras, guerreras y religiosas.

LO DEL DIA

España en el Riff

El ataque a las posiciones Telegraficas oficiales. Comunica Arizón que ayer un grupo numeroso de moros tiroteó des-

de Talusit el campamento de Imarufen.

Contestaron los mejores tiradores, y después la batería al retirarse el enemigo, el cual hostilizó entonces el campamento de Taadra.

Resultó leve el sargento de San Fernando llamado Justo Real. Los moros muertos son cuatro.

Otro despacho oficial de las 10:11 mañana:

«Me comunica desde Ishafen el general Arizón que los escuadrones de Alcántara hicieron ayer un reconocimiento en el zoco de Zebuya, desalojando al enemigo de la orilla derecha donde estaba.

Los escuadrones tuvieron un herrador muerto y al enemigo se le recogió también un muerto y varios heridos.

La posición de Ishafen sufrió durante el día varias agresiones aisladas, resultando heridos un soldado del regimiento de Mallorca y otro del de Chielana.

El plan táctico de la harka.

En Imarufen hubo fuego lento de cañón durante todo el día.

El plan de la harka en el ataque de ayer demuestra que hay en ella una dirección inteligente.

Consistió en hacer un ataque demostrativo sobre todas las posiciones avanzadas, mientras maniobraba en masa la retaguardia, tratando de romper la primera línea frente al zoco de Zebuya, con el propósito quizá de caer quizá sobre alguna posición de la segunda línea.

Visto el plan, cada posición se limitó a rechazar el ataque más próximo, sin hacer derroche de municiones.

La artillería esperaba a disparar cuando apareciera la masa.

Fácilmente se corrió el hueco entre las posiciones de Imarufen y Yadmen por escuadrones de Alcántara, uno de Tixdirt y artillería.

La caballería de la harka y luego la infantería intentaron llegar hasta allí; pero cuando más recio era el fuego que hacían contra los escuadrones, algunos disparos afortunadísimos de la artillería pusieron en fuga a infantes y jinetes, que sufrieron grandes destrozos.

Frente a las posiciones del Kert había dos líneas de infantes atrincheros: la primera fué la que nos hostilizó; y la segunda, que estaba fuera del alcance de los fusiles, esperaba que pasáramos el río.

Los restantes infantes y jinetes de M'Talza y Benibuyagi fueron los que intentaron pasar el río, bien para atacar la posición de nuestra segunda línea, o bien, y esto es lo más probable, para acudir a Benibuyagi para socorrer a los habitantes de los adueros que habían sido incendiados.

Varias noticias.

La noche transcurrió tranquila, sin que se oyeran disparos en ninguna posición.

Hoy también ha transcurrido el día tranquilo.

Siguen viniendo batallones de las avanzadas, que turnan por el descanso, y regresarán por la tarde a sus puntos de destino.

El general Aldave ha ordenado que se cierre el comercio en el Peñón y en Alhucemas para privar de viveres a la harka.

Se ha redoblado la vigilancia y se ha prohibido el paso por el Kert, incluso a moros aislados.

El bloqueo es riguroso.

Los rebeldes constituyen un núcleo de 4.000, entre los que se cuentan 400 plazas montadas.

La harka se halla repartida.

Un núcleo principal se corre hacia el Oeste a siete kilómetros de Ishafen. Manda esta harka el caid Amar.

Los heridos.

El coronel Primo de Rivera se levanta ya. Mueve con dificultad el brazo y le molesta la herida del pie.

Pronto marchará a Madrid.

Todos los heridos se levantan también.

Los oficiales más graves son los señores Montón y Segura, este último especialmente, pero se confía en salvarlos.

El oficial de artillería señor Sanchez, herido en el ojo derecho, sale ya a la calle.

Versos y rasgos de ingenio

CANTARES
¡No me mientas, no me engañes que vas a hacerme un demonio y pudiera ser un ángel!
— ¡Guítame como tú sabes: con arrebatos de esposa y con cuidados de madre!
II.
— ¡Sabes que la mujer del óptico ha dado a luz dos gemelos?
— ¡Primitivos!

Algunas consideraciones acerca de la última crisis vitícola francesa

Una crisis vitícola intensa ha reinado en el Mediodía de Francia estos diez últimos años. No es nuestra intención en este corto artículo hablar de los diferentes parásitos y enfermedades criptogámicas que han invadido el viñedo francés y han sido la causa

principal de la crisis vitícola que aludimos.

Nuestro objetivo es otro y nos proponemos sencillamente llamar la atención del labrador español para que se enseñanzas y conclusiones de las desgracias acaecidas a nuestros vecinos los franceses.

Suele decirse vulgarmente que «no hay mal que por bien no venga» y este refrán recibe una vez más confirmación, pues la crisis vitícola ha sido la causa de que el agricultor del mediodía de Francia haya fijado algo más su atención en ciertos puntos comerciales a la interesante cuestión del abonado de la vid.

El emfite agrónomo, Georges Ville, gran vulgarizador de los abonos químicos, demostró palpablemente que la potasa es el elemento dominante de la vid.

Muchos años han transcurrido desde la muerte del sabio francés, y de sus hermosas enseñanzas y teorías sólo una parte fué llevada a la práctica. El empleo de los abonos fosfatados y nitrógenados se ha extendido rápidamente en toda Francia, pero el agricultor ha sido algo más tardío en convencerse de la utilidad de los abonos potásicos.

Este estado de cosas no podía durar, pues siendo el viticultor francés hombre inteligente y activo, pronto se ha percatado del error en que se encontraba no atribuyendo a la potasa la importancia debida.

Los recientes desastros le han demostrado que si bien con los abonos fosfatados y nitrogenados la vid produce mucho, esta producción es algo artificial y que para obtener las mayores cosechas y de calidad superior, punto importantísimo hoy en día en que la lucha en los mercados mundiales es tan tremenda, el empleo de los abonos potásicos se impone.

No basta solamente producir mucho, sino que es necesario no esquilmar a la planta, pues una vid débil es presa fácil de todas las enfermedades.

Bajo este punto de vista, la crisis vitícola francesa ha servido para poner una vez más de evidencia la influencia que ejerce la potasa en el robustecimiento de la planta de vid y en la lucha contra las enfermedades que la atacan.

Los profesores Ravat, Guignard y Degryll han demostrado la acción de los abonos potásicos contra las enfermedades tan graves como la brunisurre, el Black-Roat, la clorosis y el enrojecimiento.

Nos inclinamos a creer que hechos tan significativos determinarán a nuestros viticultores a imitar a los franceses, empleando como ellos y sin escatimar los abonos potásicos. Nuestros productos tienen que luchar con la competencia francesa y para ello debemos emplear los mismos métodos de producción, si no queremos colocarnos en condiciones de inferioridad.

Si hablamos del empleo de los abonos potásicos en Francia no queremos decir con esto que en nuestro país no se hayan hecho experiencias acerca del particular.

En España se han hecho ya muchos ensayos con magnífico resultado. Por no alargar demasiado este artículo, nos limitaremos a dar cuenta solamente de uno hecho por don Alfredo Plaza Carrasco, en Tinajas, provincia de Cuenca.

De las tres parcelas que constituían el campo de ensayo, la parcela testigo no recibió abono alguno, la segunda recibió a razón de 500 kilogramos de superfosfato y 250 kilogramos de sulfato de amoníaco por hectárea, y la tercera parcela recibió los mismos abonos que la segunda y además 250 kilogramos de sulfato de potasa.

La producción fué la siguiente: 1.620 kilogramos de uva en la primera parcela, (sin abono); 5.740 kilogramos de uva en la segunda parcela, (sin potasa); 7.040 kilogramos de uva en la tercera parcela, (con potasa).

Creemos que este ejemplo demuestra suficientemente que, para obtener las cosechas más remuneradoras, el viticultor debe emplear, además de los abonos azoados y fosfatados, los abonos potásicos.

Los abonos potásicos y fosfatados deben enterrarse antes del invierno y los azoados al comienzo de la primavera.

CURIOSIDADES

La semana de ahorros de las danesas

La mujer danesa, que dedica un interés grandísimo a los asuntos políticos en tanto que éstos se hallan relacionados con la cuestión feminista, se muestra tan animosa y enérgica en la lucha, como ingeniosa en la selección de medios para alcanzar sus fines. Intimamente convencida de que el factor más indispensable para la lucha es el dinero, la presidencia de la Liga de señoras acaba de proponer a sus socios que, a fin de aumentar los fondos de la Sociedad, se avengan a introducir una semana de ahorros cada trimestre.

El programa para la semana de ahorros contiene los siguientes mandamientos: Abstente durante esta semana de todos los gastos superfluos y reflexiona bien como puedes hacer toda clase de ahorros.—Emplea margarina en lugar de manteca, bebe agua en vez de vino ó cerveza y café demalta en vez de café.—No fumes cigarrillos.—No vayas a visitar cafés, restaurantes ó dulcerías.—No tomes el tranvía si puedes ir a pie.—No alquiles auto ó coche, sino emplea el tranvía, si es necesario.—Evita las distracciones que onesten

dinero.—Considera como un gusto, el poder contribuir a que las mujeres alcancemos el derecho electoral.—Trabaja para que tus conocidas formen parte de la Liga de señoras danesas.—Envía a ésta los ahorros que has podido hacer durante esta semana, con indicación de cómo los has verificado.

CASTELLÓN.

Su Industria, Comercio, Artes y Profesiones.

Tejidos y Novedades

D. Elias Prades Blasco

Este importante establecimiento de tejidos y novedades, establecido desde el año 1907 en la popular calle de Colón, números 52 y 54, tiene conseguido un crédito enorme debido a la superior calidad y riqueza que ha distinguido siempre a los géneros expuestos en dicho comercio. Lo que constituye principalmente la nota característica y sobresaliente de este establecimiento es la suprema elegancia y el buen gusto con que presenta los maniqués que llaman poderosamente la atención de las gentes, pues ellos vienen a ser el *crí* de la moda femenina castellonense. Otra especialidad del establecimiento del señor Prades Blasco son los géneros negros de lencería en los que no admite competencia, tanto en los precios como en la calidad. El señor Prades Blasco, tiene un especial cuidado en que su casa sea siempre la primera en recibir las últimas creaciones de la moda en los artículos de novedad de todas clases. Para poder servir, como merece, su numerosa y distinguida clientela cuenta este establecimiento con nuevo dependientes activos y simpáticos que secundan admirablemente la labor del señor Prades Blasco. En suma: el establecimiento del amigo Prades Blasco, es uno de los más importantes de Castellón en su ramo, así por su enorme venta como por la merecida prosperidad de que goza.

M. de la Plana.

DESDE MADRID

(De nuestro redactor-jefe)

Política provincial.

Es más probable que si en Castellón no existe partido liberal—porque no puede confundirse una organización y una fuerza política con el actual desdibujado mosaico—debe ser sencillamente porque no hay liberales; oñtiéndase bien, porque no hay liberales que rindan un sincero culto al ideal dentro de aquel partido.

Que hay una gran fuerza liberal en la provincia, es cosa descontada; pero es una fuerza difusa y un poco incoherente hoy por hoy. Acaso, si se le encanzara hábilmente podría ser poderosa corriente vital, pero ya verán ustedes como se perpetuará el error de no abrirle cauce adecuado para que normalmente discorra, y se desbordará al fin, derramándose ó irrumpliendo otros campos de la política provincial.

Mientras subsista el estado de indeterminación en la política liberal de Castellón, no es lógico presumir que los liberales realicen actos de presencia. Acaso, ¿es una buena recomendación llamarse liberales? ¿Conviene a alguien ser liberal sin trampa ni cartón? De ninguna manera.

Lo positivo, lo que verdaderamente tiene eficacia es saber al día los cambios que se verifican en el guardarrropa de *Pele* y *Melé* para vestir la librea moral que sea más del gusto ó de la conveniencia de tal ó cual otro personaje.

Llamarse liberales... ¡qué tontaina! Lo que tiene un mérito singular es ir por el mundo sin ideas ó sin saber una palabra de fidelidad a las ideas, porque esto compromete. Tener, por ejemplo, dos ideas, unión para el gobierno civil y otro para el rebaño.

Pero esto no, no puede ser, señor Aycart, esto no puede durar un momento más, aunque se venga abajo instantáneamente ese artilugio de la Diputación provincial. ¿Qué más dá? Eso, si no cae hoy, caerá fatalmente mañana cuando se haya oscurecido la situación liberal porque los saurios políticos necesitan el sol del poder para vivir, y es inútil empeño mantener ese artificial más tiempo. No solo es inútil, es perjudicial, muy perjudicial a los intereses ideales de un partido, obstinarse en derrochar energías para dar una impresión de firmeza que no tiene ni tendrá ese tinglado nunca. Eso es perder el trabajo y el tiempo ó impedir que esas energías se empleen en atenciones tan apremiantes é inaplazables como la de reorganizar el partido liberal.

El señor Aycart es un hombre sincero y el señor Aycart reconocerá que la falsa situación presente carece bastante su autoridad de jefe. En el campo del poder no es dueño de sus actos, se halla encogido, sin acortar a andar con paso firme y seguro, y para mayor desventura, cualquier adversario, quienquiera que únicamente pasó por todos los partidos, sin amar ninguno, puede hasta amenazarle impunemente. La consabida espada de Damocles amenaza la cabeza del presidente de la Diputación.

Debe considerar el señor Aycart que ya es demasiado todo eso y que es preferible ver en el Aventino a los discursos y ambiciosos a prolongar más tiempo una situación tan extraña y comprometedora.

El triunfo, señor Aycart, no depende de muchas veces del número; el triunfo es del valor, es de la disciplina. Puede creer, además, que muchos

retornarían del Aventino dispuestos a adorar el ombligo de la autoridad y a solicitar el arancel protector del gobierno civil.

Ramiro Castelló y Tárrega.

Libros y periódicos

La Mujer en su Casa.—Hemos recibido el número 118 de esta importante Revista de modas, labores y trabajos manuales *La mujer en su Casa*, que pone en conocimiento de las señoras que no hayan sido nunca suscriptoras a este periódico y deseen serlo durante todo el año de 1912 que no tienen más que dirigirse a la Administración, plaza de Santa Ana, 10, expresándole así y acompañando el importe de la suscripción, y se les repartirá completamente gratuito el trimestre de Octubre, Noviembre y Diciembre de la edición a que se suscribieren.

Solicítense precios y condiciones.

CASTELLÓN

NOTICIAS VARIAS.

Es un hecho la venida a Castellón de la renombrada Orquesta Sinfónica del insigne maestro Lamotho.

Tal vez en el *Alcance local* podamos dar algunos detalles acerca de este suceso musical.

El concierto se dará el lunes y esta tarde se trataba de poder habilitar el espacioso almacén de don Enrique Gimeno, ya que en el teatro no puede celebrarse por compromisos anteriores de la empresa.

—Leemos en *El Mercantil Valenciano* de hoy:

«Hemos recibido una carta de Castellón, firmada por los médicos de Beneficencia provincial don José Clará, don Enrique Errando, don Juan Bautista Bellido, don Ramón Godes y don Leandro Ureña, quienes nos ruegan que hagamos constar que el director del hospital de aquella ciudad es ajeno en absoluto a la causa que ha motivado la dimisión de la sirvienta de la Maternidad de dicho establecimiento.

Añaden que la sirvienta aludida, mal llamada comadrona, ha dimitido para evitarse la instrucción de un expediente, cuyo resultado no lo hubiera sido nada favorable.»

—Se halla notablemente mejorado nuestro querido amigo don Juan Martín Pich, de las molestas calenturas que desde la semana pasada le retenían en cama é iniciada ya la mejoría ha entrado en franca convalecencia que hace concebir un total y pronto restablecimiento por el que hacemos fervientes votos.

—La manera de prolongar la vida es conseguir una buena digestión, poniendo al organismo en condiciones de resistencia para evitar y curar las enfermedades crónicas. La integridad estomacal se consigue tomando el *Elixir Estomacal* de Saiz de Carlos.

—La junta directiva de la Cámara Agrícola, ha sometido a la decisión de los señores socios de la misma, consumidores de guano, las siguientes bases:

1.ª Que en lo sucesivo, las sobras del guano que se devolvían íntegras a los señores consumidores, se devolverán por mitad, quedando en fondo la otra mitad en poder de la junta directiva, con el fin de que ésta pueda reunir capital suficiente para poder hacer los contratos con mayores ventajas posibles para los señores socios consumidores.

2.ª Si algún señor socio falleciese ó se diese de baja, se le devolverán cuando lo reclame, las sobras que tuviese en depósito.

—ERNESTO ALMER acaba de recibir 1.000 piezas saldo género blanco *Señoras y Niños* que vende a precios increíbles por su baratura.

—Nuestro estimado amigo, el ex-alcald de Valencia don Ernesto Ibáñez Rizo está de plácemes. Su hermano don Enrique, virtuoso y culto sacerdote, doctor en Teología y opositor a canongías con puesto en terna, ha sido nombrado beneficiado de la Santa Central Basílica de Valencia por el gobierno de su majestad, que ha tenido en cuenta para ello los méritos excepcionales que concurren en el joven sacerdote.

Sinceramente unimos nuestra felicitación a las muchas que con tan fausto motivo han recibido el agraciado y su señor hermano don Ernesto Ibáñez Rizo.

—Están muy adelantadas en Burriana las obras de la nueva fábrica de electricidad de la señora Vinda Estela para el servicio de aquella importante población.

—El estudioso joven de Vall de Uxó, don Julio Portalés, ha aprobado en Madrid, después de brillantes exámenes, el segundo ejercicio para su ingreso en el cuerpo de *Telegrafos*.

Enhorabuena al futuro telegrafista y a su apreciable familia.

—La casa Enrique Poña es hoy la que vende los géneros a precios de fábrica.

—La carretera de Bonicassim a las Villas, por efecto de las últimas lluvias, ha quedado en pésimas condiciones para el tránsito de carruajes, por cuyo motivo nos permitimos llamar la atención del ingeniero jefe de Obras públicas de esta provincia.

Invierno 1911-12

Casa Elias Prades Novedades para señora
Artículos gran fantasía
Alfombras y terciopelos
Géneros de punto.

Presentamos las colecciones más extensas y vendemos á precios muy ventajosos.

Después de girar una visita de Inspección á las oficinas de esta delegación de Hacienda, mañana marchará á Valencia la comisión que á las órdenes del jefe de Administración señor Vázquez de Praga, ha permanecido en Castellón toda la presente semana en cumplimiento de su misión.

La referida visita de inspección ha sido muy detenida y escrupulosa, quedando altamente satisfechos del resultado de la misma los ilustrados funcionarios que la han llevado á cabo.

De labios del señor Vázquez de Praga hemos oído elogios calurosos para el caballero Delegado de esta provincia señor marqués de la Bastida y para los jefes y personal á sus órdenes, á quienes sinceramente felicitamos por la laboriosidad y celo demostrados en el cumplimiento de sus deberes.

Nació tiene á la venta los géneros blancos, por ser su especialidad, tan buenos y baratos como ERNESTO ALMER.

Como indicábamos ayer, hoy ha concurrido á su despacho oficial, el alcalde don Odilón Gironés, querido amigo nuestro.

Esta mañana ha llegado á Castellón la notabilísima artista Dora la Gitana que debutará esta noche en el Teatro Principal.

El viaje desde Valencia lo ha hecho la hermosa artista en el magnífico automóvil de su propiedad, acompañándole un negro que tiene á su servicio.

Don Lucas Izquierdo Aria, ha registrado en la sección de Fomento de esta gobierno civil una mina de cobre con los nombres de Angel y Emilio, enclavada en el término municipal de Castiello de Villamalefa.

El jabón medicinal Zuckooh tiene un efecto antiséptico tan sorprendente que usándolo, en muy poco tiempo expulsa las enfermedades de la piel perfectamente con sus raíces, particularmente los furúnculos, excomas, picazón, barros, y toda clase de impurezas de la piel.

Soliciten en Farmacias. Para más informes pidase el prospecto detallado al Agente General, VICENTE PROVINCIALE (hijo).—CASTELLÓN.

¿Quiere usted comprar con poco dinero muchos y buenísimos géneros? Vaya usted á la Casa Enrique Peña, donde los hallará.

Los asegurados en esta capital á la sociedad de seguros La Actividad, de Pamplona, no saben ya á qué atenerse, pues mientras unos reciben impresiones de que la sociedad es seria y solvente, otros en cambio hallan escamados porque se les hace liquidar las pólizas infantiles con un 40 por 100 de descuento ó bien se les obliga á prorrogar el contrato para poder cobrar el importe de las mismas, como finalización del mismo.

En vista de estas contradictorias noticias, los asegurados en esta capital á dicha sociedad, querían reunirse muy en breve para tomar importantes acuerdos.

El gobernador civil ha impuesto una multa de 25 pesetas al vecino de Cabanes, Arturo Garcés, quien en completo estado de embriaguez recorrió varias calles de esta capital promoviendo fuertes escándalos.

En la Central de Telégrafos de Barcelona se encuentra detenido por no hallarse al destinatario un telegrama expedido desde Castellón con la dirección única de «Bichberker».

¡No hay que darle vueltas! Los paraguas más baratos y de mejor calidad están hoy en el comercio de tejidos de Enrique Peña.

Los Grains de Vals, laxantes, purgantes y depurativos, curan el estreñimiento y evitan las enfermedades intestinales. Dosis: uno ó dos granos al cenar. Venta en Farmacias.

Ha marchado á Barcelona para realizar importantes compras en las fábricas de aquella capital, nuestro querido amigo don Rafael Vilarroig, dueño del acreditado bazar de calzado «Lo Increíble».

¿Quiere V. comprar bueno y barato. Visite el nuevo establecimiento de ERNESTO ALMER.

El director general de contribuciones ha remitido á las oficinas de esta delegación de Hacienda la Estadística Tributaria minera de esta provincia, durante el pasado año.

El juzgado de 1.ª instancia del partido de Lucena ha decretado la libertad provisional del alcalde, secretario y tres concejales del ayuntamiento de Figueroles, que fueron encarcelados días pasados como presuntos autores

de un delito de falsedad en documento público.

Las cervezas que elabora la Sociedad Anónima Damm son las más puras, las más higiénicas y las que recomiendan las eminencias médicas de España á los anémicos, dispépticos, convalecientes y á los que necesitan nutrirse con el rico Extracto de Malta que en calidad extra-superior entra en la fabricación de esta deliciosa bebida.

Las clases Pilsen y Munich de la Anónima Damm, son las que con más predilección aceptan los más inteligentes y personas de buen gusto.

Se sirve en kioscos, cervecerías, bars y cafés.

Único depositario para las ventas al por mayor, JAIME GUBEL, calle Escultor Viciano, 25, Castellón.

Esta mañana han cesado en los cargos de presidente y fiscal, respectivamente, de esta audiencia provincial nuestros respetables amigos don Sebastián Aguilar Fernández y don José M.ª Camós Vanó, nombrado el primero magistrado de la territorial de La Coruña, y el segundo presidente de esta provincial.

Interinamente se ha encargado de la presidencia el magistrado don Salvador Guillén Asensi, y de la fiscalía, el teniente fiscal don Angel Celma.

Para la temporada de invierno se acaban de recibir las más altas novedades en géneros de todas clases en el comercio de tejidos de ERNESTO ALMER.

El alguacil de este juzgado de Instrucción José Martí Ballester, ha sido propuesto por el ministerio de la Guerra para la Cartería de Molina (Murcia).

Dientes sarrosos ni males dentarios, se tienen jamás usando á diario el Licor del Polo único dentífico verdad, el mejor conocido y el que más buenos proporciona.

So han recibido las más altas novedades para caballero para la presente temporada, en la acreditada sastrería de don Antonio Soliva, Colón 11.

Empléense las mejores agnas minerales alcalinas embotelladas Vichy-Hópital (estómago), Vichy-Célesins, (rines), Vichy-Grande Grille (hígado). Son insustituibles. (1)

EL AGUA DE BENASAL, se vende en la farmacia de Juan Castelló, Plaza del Rey, 1, Castellón.

MUNICIPALES. Para el lunes próximo á las once y media de la mañana ha sido convocada la Comisión de Policía Urbana del ayuntamiento.

A don Vicente Sales Serra, le ha sido concedido un plazo de tres meses para cercar de pared el solar que adquirió del ayuntamiento en la calle de Vera.

RELIGIOSAS. La cofradía del Rosario viviente celebrará mañana la fiesta principal del Triduo en honor de la Virgen del Rosario.

A las siete habrá misa de Comunión general. A las nueve habrá misa conventual con sermón y por la tarde á las tres y media vísperas y completas, rosario con misterios cantados y reserva solemne de S. D. M.

Como final de este triduo, pasado mañana á las nueve habrá solemne funeral por los difuntos del Rosario viviente.

En las parroquias de la Purísima Sangre y San Miguel celebrarán mañana las cofradías de la Doctrina Cristiana y Perpetuo Socorro la fiesta mensual reglamentaria.

ESCOLARES. Esta mañana han celebrado una larga conferencia en la Casa Capitular el presidente de la comisión de instrucción pública del ayuntamiento, don Domingo Galofre y el Delegado Regio de 1.ª enseñanza, don José Castelló y Tárrega.

En esta conferencia se ha tratado principalmente de legalizar la situación de los maestros doña Carolina Ortega y señores Victoria y Ballester que actualmente funcionan en residencias particulares.

Después han entrado en detalles acerca del estado de los locales y marcha de la enseñanza en el presente curso, conviniéndose en que el señor Delegado Regio lo concreto todo en una comunicación para que informe sobre ella la comisión del ramo y pase á la deliberación del ayuntamiento en una de sus primeras sesiones.

Por el rectorado han sido nombrados jueces de los tribunales de oposiciones á escuelas de turno restringido en esta provincia, los señores siguientes:

Escuelas de niños: Presidente, don



Sastrería Inglesa DE AGUSTIN A. CARDONA Colón, 46. - Castellón

Para la presente temporada se han recibido los artículos de más alta novedad.

Para precios hay que visitar esta casa.

GÉNEROS GARANTIZADOS.

- Trajos hechos á medida (saldo) á 40 pesetas.
Abrigo novedad 42 »
Pellizas clase superior 20 »

En artículos propios para ca ballero, completo surtido á precios económicos.

En este importante establecimiento la sección de sastrería está á cargo del inteligente maestro de corte

Don José Corbella

NOTA.—Esta casa recibe encargos para fuera de la capital haciendo las pruebas á domicilio.

Trajos niños todas edades variado surtido en varias clases.

camisas, puños, tirantes, calcetines, guantes, corbatas, ligas y género de punto á precios especiales

ELIXIR CALLOL Neurastenia, Anemia, Debilidad General y Convalecencia.

Federico Gómez, vocales, don Francisco García Colado y don Santiago Soler Soler, y suplentes, don Francisco Benedito Peña y don Juan Bartual Ortiz.

Para niñas: Doña Adelina Tovar, presidenta; vocales, doña Petra Sanz Sanz y don José Marco Cheza y suplentes, doña Julia Andrés Castel y don Federico Sánchez Díaz.

So ha dispuesto que los nombramientos de auxiliares gratuitos de las Normales se hagan por el rectorado á propuesta del claustro de la escuela.

Le ha sido denegada por la Dirección general de Clases Pasivas la petición que formuló doña Vicenta Remolar, de Castellón.

En el ministerio de Instrucción Pública existe el propósito de que las clases nocturnas de adultos comiencen á funcionar el 1.º de Enero, llevando al presupuesto la consignación necesaria.

MILITARES.

Para cubrir bajas en el Regimiento de Ceuta, se interesa la inmediata presentación en la caja de reclutamiento de esta capital, del excedente de cupo Victoriano Forner Ciurana del alistamiento de la capital.

Le ha sido concedido el retiro con el haber mensual de 28'02 pesetas á los carabineros de esta Comandancia, Fructuoso Gómez Bon y José Font Fenolosa.

El coronel del Regimiento de infantería de la Princesa, ha remitido á esta alcaldía los ajustes del soldado licenciado Juan Marzá Navarro.

La alcaldía ha cursado á los cuerpos respectivos las instancias de Mateo Barberán Ramos, Manuel Escrig Benajas y Juan Redó Ballester, solicitando el abono de sus alcances.

JUDICIALES.

Por la sala de esta audiencia se ha girado hoy la reglamentaria visita de cárceles.

MARÍTIMAS.

En su último viaje semanal á Barcelona tomó el vapor «Numancia» en nuestro puerto 4.470 bultos de azulejos, varios de algarroba, higos, etc. y 53 pasajeros.

TAURINAS.

Los oficiales peluqueros-barberos se reúnen varias noches en su sociedad para tomar acuerdos sobre una beca proyectada para hacer el día 5 de Noviembre á beneficio de la Sociedad Barberos-Peluqueros.

Aunque queda poco tiempo para dicha fecha los citados jóvenes trabajan mucho para que esta se lleve á efecto.

Anoche fueron á casa del presidente de dicha Sociedad para darle á conocer los acuerdos tomados y á petición de los oficiales se dará á todos los maestros peluqueros-barberos la venta de entradas.

Nuestro paisano el valiente novillero Ernesto Vernia, ha sido escriturador para torear la corrida de feria de Ondara (Alicante), que se celebrará en aquella población á últimos del presente mes.

Alternará con Ernesto el valenciano Petreño, lidiándose reses de Flores.

Hemos recibido una atenta carta de don Vicente Calvo de Valencia, participándonos haberse quedado en arriendo la plaza de toros de Castellón para dar el año próximo la tradicional corrida de la Magdalena.

EN LA DIPUTACIÓN.

Ayer celebró sesión ordinaria la Comisión provincial despachando los siguientes asuntos:

Cuentas municipales de Fuentes de Ayódar, correspondientes al año 1909.

Instancia de don Juan A. Ferrer solicitando autorización para instalar una línea conductora de energía eléctrica entre Alcora y Lucena.

Obras de habilitación del viejo Hospital para palacio de la Diputación.

Esta mañana ha vuelto á reunirse la comisión.

También han despedido los señores gobernador civil, el presidente de la Diputación provincial, el P. Alfonso, el teniente coronel don Luis Rodríguez Gallén, el comandante don Alfonso de Echavarría y el capitán-ayudante, señor Correas, todos del Regi-

expediente de prófugo correspondiente al alistamiento de Chert.

EN EL CINE DE LA PAZ.

Para esta noche se anuncia el debut de la hermosa y notable cantadora de aires nacionales La Guerrerita, artista que acaba de hacer una brillante campaña en los salones music-halls de Barcelona.

Con La Guerrerita alternarán las gentilísimas hermanas Leal, que con tan ruidoso éxito vienen actuando en este favorecido salón.

En el programa cinematográfico figura el estreno de nuevas y sensacionales películas de las mejores marcas extranjeras.

En el TEATRO PRINCIPAL.

La bellísima Napolitana que con éxito franco y clamoroso actúa en este teatro, sigue siendo todas las noches objeto de justas ovaciones por parte del numeroso público que diariamente concurre á nuestro primer coliseo.

Esta noche debutará la genial artista Dora la Gitana, sin rival como completista transformista y única creadora del garritín y farruca.

La presentación de Dora ha despertado viva curiosidad y expectación por el gran renombre de que viene precedida, siendo seguro que las sesiones de hoy se contarán por llenas.

La Condesa del Serrallo en Castellón

Cuando cerrábamos la edición del Heraldó de ayer, la laureada banda del Regimiento de Tetuán obsequiaba á la ilustre dama, huésped de nuestros respetables amigos los señores de Brea Ezepeleta, con un escogido concierto que fué muy del agrado de la amable esposa del Capitán General de Valencia.

Antes de este concierto, el dignísimo coronel del Regimiento, don Ataulfo Ayala, invitó á la señora condesa del Serrallo á visitar el cuartel, accediendo gustosísima y quedando admirada no solamente del estado de limpieza del exconvento de San Francisco, sino de la ordenada distribución de todas sus dependencias.

La admiración de la condesa subió de punto cuando penetró en la amplia dependencia destinada al aseo de los soldados.

La misma grata sorpresa recibió al visitar las cocinas del cuartel, el gimnasio, la escuela y otras dependencias, felicitando efusivamente al señor Ayala.

La música del Regimiento recibió y despidió á la señora condesa del Serrallo á los acordes de la Marcha Real.

Los señores Jefes y Oficiales del Regimiento le ofrecieron flores, así como á las distinguidas señoras de Brea Ezepeleta y Ayala que la acompañaban.

De regreso á la casa del digno cónsul de Venezuela en Valencia, recibió las visitas de las autoridades y de otras distinguidas personalidades, acompañadas algunas de éstas de sus esposas, que quedaron encantadas de la sencillez de tan ilustre dama.

Cuando, ya de noche, terminó el concierto, la señora Condesa llamó y felicitó al maestro Asencio y éste muy impresionado, declinó todos los elogios en su Coronel.

Los distinguidos señores de Brea Ezepeleta obsequiaron á todas las personas que desfilaron ayer por su casa, con dulces y licores.

Esta mañana ha visitado los edificios más notables de Castellón, llegando hasta las afueras y manifestándose muy complacida por este paseo.

En el express de la tarde ha regresado á Valencia, acompañándola, como en el viaje de venida, el hijo político de los señores de Brea Ezepeleta, nuestro distinguido amigo don Enrique Saenz de Pinillos, coronel del cuerpo jurídico de la Armada.

Además de los señores de Brea Ezepeleta han despedido á la ilustre viajera los respetables señores de Ayala, de Mestre, de Membrillera, de Aliaga, de Rosino y otros.

También han despedido los señores gobernador civil, el presidente de la Diputación provincial, el P. Alfonso, el teniente coronel don Luis Rodríguez Gallén, el comandante don Alfonso de Echavarría y el capitán-ayudante, señor Correas, todos del Regi-

miento de Tetuán; el concejal don Vicente Ferrer; el Comisario Regio de Bellas Artes, señor Checa y otros.

Los jefes y oficiales del Regimiento de Tetuán la han obsequiado con una magnífica corbeilla, obra soberbia de Paço Tirado. Además ha recibido artísticos ramos que han convertido el coche en que viaja en un verdadero jardín.

Que se haya llevado á Valencia la distinguidísima señora de Echagüe, la misma grata impresión que ha dejado aquí.

Sucesos del día

MORELLA. Desgracia casual. Encontrándose examinando una escopeta el joven José Melián, tuvo la desgracia de que se le disparase el arma, alcanzándolo la carga en el brazo izquierdo.

El Melián sufrió una herida gravísima que hará precisa la amputación del miembro lesionado.

En la Audiencia

Esta mañana solo se han celebrado algunas vistillas de escaso interés.

Diario de Avisos

Sábado 21.—San Hilarión. Domingo 22.—San Marcos.

Mañana estarán las Cuarenta Horas en la iglesia de San Miguel.

Ultimamente se han hecho las siguientes inscripciones: Nacimientos.—Rafael Marmanen Ibáñez, Huerta.

Defunciones.—Lorenzo Sancho Espada, de 81 años, Gobernador 20, Barrolomé Fabregat A vinent, de 67 años, Tosquella 3; Antonio Jimeno Ripoll, de 6 años, Sixto Cámara 19; José Armentog Cardona, de 40 años, Cazadores 13.

Matrimonios.—Ninguno.

Administración de Contribuciones de la provincia de Castellón

Convocatoria que se hace para el día 23 de Octubre con el objeto de proceder á la designación de Síndicos y Clasificadores de los gremios que se expresan:

A las 10.—Tarifa 1.ª, clase 8.ª, número 10, ultramarinos.

A las once.—Tarifa 1.ª, clase 9.ª, número 11, Carnes frescas.

A las doce.—Tarifa 1.ª, clase 9.ª, número 15, comestibles.

Ultramarinos DE Pedro Sancho

Sucesor de Enrique Tárrega, Plaza Constitución, 36.

Habiendo adquirido el establecimiento de don Enrique Tárrega, cumplo manifestar á la distinguida clientela de esta casa y al público en general, que procurará por cuantos medios estén á mi alcance, que el esmerado servicio que tanto ha acreditado á mi antecesor como la bondad de los géneros no disminuyan en lo más mínimo, antes en lo que sea posible, se acrecienten respondiendo al favor del público, que confío, continuará dispensando á esta casa su benevolencia. Las costumbres de esta casa son las mismas que las de mi antecesor.

Ho de anunciar que se han recibido algunos artículos de la nueva temporada, entre ellos otras frescas de Archacón, lomo suizo, butifarra de lomo trufada, manteca dulce, foyegras y jamón en dulce.

PEDRO SANCHO, CONSTITUCIÓN, 36.

Academia de comadronas

DIRECTORA: DOÑA CARMEN PÉREZ Profesora en Partos

Enseñanza preparatoria para matronas en dos cursos y tramitación completa de la carrera. Honorarios módicos. C. San Vicente, 195, pral. VALENCIA.

Excelencia Máquinas Rectas medias y demás géneros. Ventas al contado y setas mensuales.

Pérdida Del 11 al 12 del mes corriente desapareció en Torreblanca, de esta provincia, un perro pación de 3 años, blanco, con algunas manchas necladas, rabo grueso cortado á un palmo largo del tronco, y atiene á los nombres de Drach ó Beti.

Consuelo Beltrán MODISTA. Acaba de llegar á Castellón y tiene el gusto de ofrecer su nuevo Taller de confecciones establecido en la plaza de la Nieve, número 6, donde las señoras elegantes y todas las personas de buen gusto, podrán encargarse toda clase de confecciones de señora á precios muy arreglados y con sujeción á los últimos figurines de París y Londres.

Guerra á los farsantes. Es ya intolerable el incremento que vá adquiriendo el curandismo en todas sus formas y aspectos y el desecoco con que el primer charlatán sin título ni práctica profesional, y podría añadirse sin aprensión ni vergüenza, amanece con verdadero descauro la curación de las hernias por antiguas y voluminosas que sean; y para mejor cazar á los incautos, con cinismo sin igual garantizan la curación radical, en todos los casos y edades.

Academia Cheza. Repaso de todas las asignaturas de la 2.ª enseñanza. COLÓN, 10

40.000. Plantones almendros ingertos clase Marcona de 4 y 5 años y seis palmos de altura mínima, la más productora y resistente á las heladas.

Academia Cheza. Repaso de todas las asignaturas de la 2.ª enseñanza. COLÓN, 10

ULTIMA HORA

Por telégrafo y teléfono (Servicio de la noche) Madrid 21 de Octubre.

El ferrocarril directo El marqués del Turia conferenció con el señor Canalejas, quien le comunicó la noticia de que anoche el Consejo de ministros acordó la publicación de la segunda subasta para la construcción del ferrocarril directo á Madrid.

El señor Trénor ha dicho que continúan las gestiones cerca de las empresas ferroviarias que parece están dispuestas á ir á la subasta, y que es conveniente publicar dicho acuerdo, fijando de antemano el plazo para que aquéllas tengan tiempo suficiente de comenzar sus trabajos de estudio y se den prisa para terminarlos.

Ho conferenciará el señor Trénor con el señor Gasset, y lo rogará que se tramite cuanto antes el expediente, y se publicará en la Gaceta el anuncio y pliego de condiciones para la subasta.

Policías condecorados. En Gobernación se les impuso ayer la gran cruz de Beneficencia á los altos policias señores Guillón y Martínez Campos, quienes trasladaron desde la calle de Jacometrezo al campamento de Carabanchel las bombas que fueron encontradas en dicha calle.

Luque en Ceuta. El ministro de la Guerra visitó los cuarteles y luego giró una visita á la

Excelentes Máquinas

Piezas sueltas, Aguja, etc. Máquinas Rectilíneas para hacer medias y demás géneros. Ventas al contado y a plazos de 25 pesetas mensuales.



Todos los modelos a plazos de Ptas. 2.50 semanales

Representante: ANTONIO MERCE, Colón, 65. - Castellón

Para coser y bordar

Gramófonos y discos de la Compañía Francesa del Gramophone.

Bicicletas inglesas. «CONVENTRY FLYER»



Verdadera construcción Británica

Pérdida

Del 11 al 12 del mes corriente desapareció en Torroblanca, de esta provincia, un perro pachón de 3 años, blanco, con algunas manchas meladas, pelo grueso cortado a un palmo largo del tronco, y atiende a los nombres de Bitch ó Betti.

Consuelo Beltrán

Acaba de llegar a Castellón y tiene gusto de ofrecer su nuevo Taller de confecciones establecido en la plaza de la Nieve, número 6, donde las señoras elegantes y todas las personas de buen gusto, podrán encargar toda clase de confecciones de señora a precios muy arreglados y con sujeción a los últimos figurines de París y Londres.

Guerra a los farsantes

Es ya intolerable el incremento que va adquiriendo el curanderismo en todas sus formas y aspectos y el desdoro con que el primer clarifia sin título ni práctica profesional, y podría analizarse sin aprensión ni vergüenza, anuncia con verdadero desdoro la curación de las hernias por antiguas y nefastas recetas que se han convertido en un verdadero

bañía de Benzu, y al regresar, acompañado de los generales Alfau y Zubia, marchó a reconocer las posiciones de Negrón, Kudias Federico y Pahama y Altos de la Condesa.

Luque felicitó al general Alfau por el inmejorable estado en que se hallan las tropas que guardan las posiciones.

Dícese que mañana habrá recepción a bordo, y que el Casino Militar proyecta obsequiar al general Luque con un Champagne de honor.

La revolución en China

Telegramas publicados por la prensa de Londres dicen que los revolucionarios han logrado una gran victoria sobre las tropas del gobierno, apoderándose de Kanken, habiéndose retirado ya del río Yang Se Kiang todos los buques de guerra chinos, excepto uno que se ha pasado a los revolucionarios.

Otros despachos directos confirman la victoria de los republicanos.

Los republicanos chinos se apoderaron de las posiciones que ocupaban en Kanken las tropas imperiales, que tras débil resistencia se batieron en retirada hasta siete millas más lejos.

Una boda en Tetuán

Comunican de Tetuán que se ha celebrado con gran lujo la boda de Lebaby, protegido español.

Ha sido invitada la colonia española.

Varios cientos de moros notables de cuatro kábilas de las cercanías llevaron a los novios regalos consistentes en caballos, armas, alfombras y frutas.

A los españoles se les dió un banquete europeo servido por un hotel de la ciudad.

Lebaby dió a comer a los moros amigos y kabilenos.

Se calcula que se consumieron 1.500 gallinas, 400 carneros, 24 vacas y muchas palomas.

Los kabilenos comieron durante los dos días que duran las fiestas.

Los regalos llenan un gran salón.

La novia es hija de Alcaína, moro riquísimo de Tetuán.

Por medio de esta boda se han unido dos familias poderosas de aquella ciudad.

La guerra italo-turca

Se han recibido los siguientes detalles.

Rompieron el bombardeo contra Benghasi los cruceros acorazados italianos, que lanzaron centenares de proyectiles, produciendo violentos incendios y apagando los fuegos turcos.

En seguida se procedió al desembarco de algunas fuerzas.

Los turcos, que estaban parapetados, las recibieron con descargas de fusilería contra las barcas que conducían a los italianos.

Los cañoneros italianos apoyaron al desembarco, obligando a los turcos a replegarse.

Apenas desembarcaron las fuerzas se trabó sangriento combate que duró nueve horas.

Los turcos, auxiliados por los árabes, hicieron ruda resistencia; pero las fuerzas italianas lograron avanzar, tomando finalmente por asalto las posiciones enemigas y adueñándose en poco tiempo de la ciudad.

Calculase que los defensores de Benghasi tuvieron 500 bajas.

Las de los italianos fueron en menor número.

Telegramas recibidos a última hora de Derna comunican que esta población fué también furiosamente bombardeada por los acorazados italianos y que aunque los turcos, reforzados por los árabes, opusieron tenaz resistencia, al cabo de tres horas se vieron obligados a ceder por haber quedado destruidos todos los fuertes y originándose muchos incendios.

El bravo torero cordobés adelanta rápidamente en su curación, pero aún tardará mucho tiempo en poder abandonar el lecho.

De instrucción pública

El señor Gimeno ha manifestado que se propone que los sueldos de los maestros no sean menores de mil pesetas.

Tiene en estudio las escuelas profesionales y cátedras de enseñanza práctica en las Escuelas de Artes e Industrias, el establecimiento de aulas en la Escuela de Pintura y reorganización de las clases del Conservatorio.

También estudia la fundación de bibliotecas populares.

Mencheta.

Segunda conferencia

Madrid 21 a las 17.50. Nuevos Senadores

El Rey ha firmado esta mañana los nombramientos de senadores vitalicios para cubrir las vacantes existentes, expedidos a favor del marqués de Perales, don Miguel Salvador, Barón de la Torre, don Ramón de Castro, general Anón y otro general que cubre la vacante de López Domínguez.

El nombre de este último lo reserva el gobierno por unos días, en atención al escaso tiempo transcurrido desde la muerte de López Domínguez y como señal de respeto a su memoria.

Sin embargo en los círculos políticos se aseguraba hoy que el agraciado con dicha senaduría es el general González Parrado.

Italia y Turquía

Hablando con los periodistas, ha di-

PETRÓLEO GAL PARA EL PELO. Lo mejor contra la caspa y la caída del cabello. Perfume agradable. Frasco grande 4,50; pequeño 2,50 en farmacias, perfumerías y droguerías. Un certificado del Laboratorio Municipal de Madrid garantiza que no contiene substancias perjudiciales a la salud ni es inflamable.

orden gubernativa, pero las que lo fueron por mandamiento judicial permanecerán clausuradas hasta que los tribunales resuelvan. «El Diario Oficial» El «Diario oficial» del ministerio de la Guerra inserta entre otras las disposiciones siguientes: Disponiendo que el general Aguilera se encargue de la división que mandaba el general Ordóñez en las posiciones avanzadas. Nombrando al general de división señor Barraquer, gobernador militar de Cartagena. Retiros en ingenieros, veterinarios y carabineros. «La Gaceta», Entre otras disposiciones reproducidas las siguientes: La firma de ayer ya conocida. Nombrando canónigo de la Santa Iglesia Catedral de Tudela a don Luis Giménez. Idem idem de Cádiz a don Francisco Peiro. Idem idem de Barbastro a don Mariano Lese. Arcipreste de Canarias a don José Pérez. El premio «Piquer» La Academia de la Lengua ha acordado conceder el premio denominado «Piquer», instituido para ser otorgado a la mejor producción escénica que se estrene durante el año en los teatros de España, a la preciosa comedia de Eduardo Marquina «En Flandes se ha puesto el Sol».

A los señores Capitalistas e Industriales Si quereis emplear bien vuestros capitales, comprad maquiaria y haced fábrica de toquillas No hay ninguna fabricación en la provincia que dé tantos beneficios como ésta Enseñanza práctica y teórica GRATIS en mi fábrica POR MAS DETALLES DIRIGIRSE A Ricardo Becker. - BARCELONA

ACADEMIA Mercantil bajo la dirección de Francisco Navarro Pomer Oficial de Contabilidad de la Compañía Arrendataria de Tabacos y Profesor del Circulo Mercantil En esta antigua academia se cursan con toda extensión, los estudios relativos a cálculos mercantiles, contabilidad por partida doble aplicada al comercio mercantil, industrial y bancario con extensas prácticas de cartas mercantiles, facturas, cheques, pagarés, letras de cambio, endosos, transacciones, etc., etc. CLASES ESPECIALES PARA EL INGRESO EN EL CUERPO ADMINISTRATIVO DEL BANCO DE ESPAÑA Y DE LA COMPAÑIA ARRENDATARIA DE TABACOS Para más detalles dirigirse al domicilio del Director, González Chermá, 170.-Castellón

Básculas Arcas para caudales PIBERNAT, Aviñó, 8 y 10 BARCELONA Societé Generale de Zransports Maritimes á Vapeur LINEA DE BUENOS AIRES Saldrá de Barcelona el 5 de Noviembre para Rio Janeiro, Montevideo y Buenos Aires, el magnífico admitiendo carga y rápido vapor francés Paraná y pasajero. Consignatarios en Barcelona: Ripol y C.ª, Dormitorio de San Francisco, 25 pral.-BARCELONA. Este anuncio está aprobado por la Junta local de Emigración de Barcelona).

cho el señor Canalejas que los turcos no quieren sufrir humillaciones, estando dispuestos a seguir la guerra a toda costa, y arrojando todas las consecuencias. Esta actitud de Turquía su opinión del presidente del Consejo provocará complicaciones internacionales, Una excursión Después de despachar con el monarca, ha montado el señor Canalejas en su automóvil marchando a Segovia, Le acompañan el ministro de Instrucción pública y el marqués de la Vega Inclán. El viaje tiene por objeto examinar unos valiosos objetos artísticos hallados en unas recientes excavaciones. Los expedicionarios se proponían almorzar en la Granja. Esta noche regresarán a Madrid. Indulto El monarca ha firmado hoy un decreto indultando del resto de la pena que le fué impuesta, al periodista canario Ignacio Díaz Lorenzo, condenado por abofetear públicamente al presidente de la audiencia territorial de las Islas Canarias. Nombramiento Ha sido nombrado administrador de la Aduana de Huelva, don José Soto. Subasta El día 12 de Noviembre próximo tendrá lugar la subasta para adjudicar las obras proyectadas en el «Portillet» del puerto de Alicante. Una real orden El ministro de Hacienda ha firmado esta mañana la R. O. denegando la petición formulada por los obispos en el asunto de que damos cuenta en la anterior conferencia. Luque en Ceuta En el ministerio de la Guerra se ha recibido el siguiente telegrama oficial de Luque: «Visitó parte de las nuevas posicio-

nes, quedando satisfechísimo de las excelentes condiciones estratégicas. Las obras del acuartelamiento están muy adelantadas. Recorri un magnífico camino construido por nuestras tropas. Tiene un extremo de 30 kilómetros y a pesar de cruzar por terreno abrupto pueden circular cómodamente los carruajes. Mañana visitaré las posiciones del camino de Tetuán. A media noche embarcaré con rumbo a Cádiz. Sin noticias El señor Canalejas ha dicho que hoy no ha recibido ninguna nueva noticia de Portugal. Mencheta. Alcance local La orquesta sinfónica de Barcelona Ha quedado todo ultimado y pasado mañana, lunes, llegará a Castellón la orquesta sinfónica de Barcelona, que es una verdadera maravilla. La orquesta no tocará en el almuerzo del señor Gimeno sino en el Cine de la Paz pero en vez de uno dará dos conciertos: por la tarde, el primero y el otro por la noche. Al efecto se ampliará el escenario hasta las dos primeras filas de butacas. La entrada será por la puerta de hierro de la calle de Asensi. No creemos que hagan falta nuestras excitaciones para que ambos conciertos se vean totalmente llenos. Los programas y precios se circularán mañana. Las enfermedades epidémicas se evitan tomando en las comidas el agua del valle de Vichy FUENTE SAINT-LOUIS St. Yorre cerca Vichy (Francia) Estómago-Higado-Diabético



camisas, puños, tirantes, calcetines, guantes, corbatas, ligas y género de punto a precios especiales

Comodidad Ge-

Diputación, 327 (Barcelona) y farmacias

s del día

casual examinando una esposa Melián, tuvo la suerte de disparar el arma en la carga en el brazo izquierdo una herida gravísima que le ocasionó la amputación del miembro.

Audiencia

solo se han celebrado de escaso interés.

de Avisos

Santalal. San Hilarión. San Marcos. Cultos. en las Cuarenta Horas San Miguel. Registro civil. se han hecho las inscripciones: Rafael Marmoreu. Lorenzo Sancho Espartero, Gobernador 20; Barón de Avinent, de 67 años, don Antonio Jimeno Ripoll, Cámara 19; José Arce, de 40 años, Cazador. Ninguno.

de Contribución

provincia de Castellón que se hace para el pago con el objeto de proporcionar a los Sindicatos y a los gremios que se han formado en esta provincia, una tarifa 1.ª, clase 8.ª, para los marinos. Tarifa 1.ª, clase 9.ª, para los pescadores. Tarifa 1.ª, clase 9.ª, para los agricultores.

Sancho

que Tárraga, Plaza Constitución, 36. El marqués del Turia confirió con el señor Canalejas, quien le comunicó la noticia de que anoche el Consejo de ministros acordó la publicación de la segunda subasta para la construcción del ferrocarril directo a Madrid. El señor Trénor ha dicho que continuará las gestiones cerca de las empresas ferroviarias que parece están dispuestas a ir a la subasta, y que es conveniente publicar dicho acuerdo, fijando de antemano el plazo para que aquellas tengan tiempo suficiente de comenzar sus trabajos de estudio y se den prisa para terminarlos. Hoy conferenciará el señor Trénor con el señor Gasset, y le rogará que se tramite cuanto antes el expediente, y se publicará en la Gaceta el anuncio y pliego de condiciones para la subasta. Policías condecorados En Gobernación se les impuso ayer la gran cruz de Beneficencia a los altos policías señores Gullón y Martínez Campos, quienes trasladaron desde la calle de Jacometrezo al campamento de Carabanchel las bombas que fueron encontradas en dicha calle. Luque en Ceuta El ministro de la Guerra visitó los cuarteles y luego giró una visita a la

de comadronas

NA CARMEN FERRER profesora en Partos preparatoria para matronas cursos y tramitación de carreras. Honorarios módicos. Vicente, 195, pral. 1.ª

ULTIMA HORA

Por telegrama y teléfono (Servicio de la noche) Madrid 21 de Octubre. El ferrocarril directo

El marqués del Turia confirió con el señor Canalejas, quien le comunicó la noticia de que anoche el Consejo de ministros acordó la publicación de la segunda subasta para la construcción del ferrocarril directo a Madrid.

El señor Trénor ha dicho que continuará las gestiones cerca de las empresas ferroviarias que parece están dispuestas a ir a la subasta, y que es conveniente publicar dicho acuerdo, fijando de antemano el plazo para que aquellas tengan tiempo suficiente de comenzar sus trabajos de estudio y se den prisa para terminarlos.

Hoy conferenciará el señor Trénor con el señor Gasset, y le rogará que se tramite cuanto antes el expediente, y se publicará en la Gaceta el anuncio y pliego de condiciones para la subasta.

Policías condecorados En Gobernación se les impuso ayer la gran cruz de Beneficencia a los altos policías señores Gullón y Martínez Campos, quienes trasladaron desde la calle de Jacometrezo al campamento de Carabanchel las bombas que fueron encontradas en dicha calle.

Luque en Ceuta El ministro de la Guerra visitó los cuarteles y luego giró una visita a la

de comadronas

NA CARMEN FERRER profesora en Partos preparatoria para matronas cursos y tramitación de carreras. Honorarios módicos. Vicente, 195, pral. 1.ª

